



**PENGARUH MEKANISME TATA KELOLA KORPORAT TERHADAP
NILAI PERUSAHAAN DENGAN MANAJEMEN LABA SEBAGAI
VARIABEL INTERVENING**

SKRIPSI

diajukan guna melengkapi tugas akhir dan memenuhi salah satu syarat untuk menyelesaikan Program Studi Akuntansi (S1) dan mencapai gelar Sarjana Ekonomi

Oleh :

**Trio Priyanada
NIM. 080810301094**

**JURUSAN AKUNTANSI
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS JEMBER
2013**



**PENGARUH MEKANISME TATA KELOLA KORPORAT TERHADAP
NILAI PERUSAHAAN DENGAN MANAJEMEN LABA SEBAGAI
VARIABEL INTERVENING**

SKRIPSI

Oleh :

Trio Priyanada

NIM. 080810301094

**JURUSAN AKUNTANSI
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS JEMBER**

2013

PERSEMBAHAN



Skripsi ini saya persembahkan untuk :

1. Bapak Karno dan Ibu Rosita (Almh) yang telah mendoakan dan memberikan kasih sayang yang tidak henti-hentinya hingga aku menjadi seperti ini.
2. Kakakku Dian Afrianto dan Erwin Adiyatno yang selalu memberiku semangat.
3. Bapak/Ibu guruku mulai dari TK hingga SMA yang telah memberikan pelajaran baik formal maupun informal.
4. Dewi Nurcahyati yang telah memberi semangat, perhatian dan kasih sayang.
5. Almamater Fakultas Ekonomi Universitas Jember.

MOTTO

“Yang menentukan masa depan adalah pilihan anda, bukan kesempatan”

(Jean Nidetek)

”Satu perbuatan lebih baik dari pada tidak sama sekali”

(Ery Leonardo)

”Selalu ada jalan terbaik dalam melakukan segala sesuatu”

(Ralph Woldo Emerson)

PERNYATAAN

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Trio Priyanada

NIM : 080810301094

menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi yang berjudul “*Pengaruh Mekanisme Tata Kelola Korporat terhadap Nilai Perusahaan dengan Manajemen Laba sebagai Variabel Intervening*” adalah benar-benar hasil karya sendiri, kecuali kutipan yang sudah saya sebutkan sumbernya, belum pernah diajukan pada institusi mana pun, dan bukan karya jiplakan. Saya bertanggung jawab atas keabsahan dan kebenaran isinya sesuai dengan sikap ilmiah yang harus dijunjung tinggi.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya, tanpa ada tekanan dan paksaan dari pihak manapun serta bersedia mendapat sanksi akademik jika ternyata di kemudian hari pernyataan ini tidak benar.

Jember, 25 Mei 2013

Yang menyatakan,



Trio Priyanada

NIM 080810301094

TANDA PERSETUJUAN SKRIPSI

Judul skripsi : PENGARUH MEKANISME TATA KELOLA
KORPORAT TERHADAP NILAI PERUSAHAAN
DENGAN MANAJEMEN LABA SEBAGAI VARIABEL
INTERVENING

Nama Mahasiswa : Trio Priyanada

N I M : 080810301094

Jurusan : S-1 AKUNTANSI / Reguler

Tanggal Persetujuan : 15 Desember 2011

Pembimbing I



Dr. Alwan S. Kustono, SE., M.Si., Ak.
NIP 19720416 2001121 001

Pembimbing II



Drs. Sudarno, M.Si, Ak
NIP 19601225 198902 1 001

Ketua Jurusan Akuntansi



Dr. Alwan S. Kustono, SE., M.Si., Ak.
NIP 19720416 2001121 001

SKRIPSI

**PENGARUH BETA AKUNTASI, *DIVIDEND PAYOUT RATIO*, *LEVERAGE*
DAN *CURRENT RATIO* TERHADAP BETA SAHAM SYARIAH PADA
*JAKARTA ISLAMIC INDEX (JII)***

Oleh

Trio Priyanada

NIM 080810301094

Pembimbing:

Dosen Pembimbing 1 : Dr. Alwan S. Kustono, SE., M.Si., Ak.

Dosen Pembimbing 2 : Drs. Sudarno, M.Si, Ak.

JUDUL SKRIPSI

**PENGARUH MEKANISME TATA KELOLA KORPORAT TERHADAP NILAI
PERUSAHAAN DENGAN MANAJEMEN LABA SEBAGAI VARIABEL
INTERVENING**

Yang dipersiapkan dan disusun oleh:

Nama : Trio Priyanada

NIM : 080810301094

Jurusan : Akuntansi

Telah dipertahankan di depan panitia penguji pada tanggal:

04 Februari 2013

Dan dinyatakan telah memenuhi syarat untuk diterima sebagai kelengkapan guna memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi pada Fakultas Ekonomi Universitas Jember.

Susunan Panitia Penguji

Ketua : Drs. Imam Mas'ud, MM., Ak.
NIP 19591110 198902 1 001


Sekretaris : Novi Wulandari W., SE, M.acc. & Fin, Ak.
NIP 19801127 200501 2 003

Anggota : Drs. Djoko Supatmoko, MM., Ak.
NIP 19550227 198403 1 001



Mengetahui/ Menyetujui
Universitas Jember
Fakultas Ekonomi
Dekan,




Dr. Mochammad Fathorrazi, M.Si
NIP. 19630614 199002 1 001

Trio Priyanada

Jurusan Akuntansi, Fakultas Ekonomi, Universitas Jember

ABSTRAK

Tata kelola korporat merupakan salah satu elemen kunci dalam meningkatkan efisiensi ekonomis, yang meliputi serangkaian hubungan antara manajemen perusahaan, dewan komisaris, para pemegang saham dan stakeholders lainnya. Tata kelola korporat juga memberikan suatu struktur yang memfasilitasi penentuan sasaran-sasaran dari suatu perusahaan, dan sebagai sarana untuk menentukan teknik monitoring kinerja. Salah satu indikator untuk menilai kinerja keuangan dan nilai perusahaan adalah laporan keuangan. Jenis laporan keuangan yang mengukur keberhasilan operasi perusahaan untuk suatu periode tertentu adalah laporan laba rugi. Tetapi angka laba yang dihasilkan seringkali dipengaruhi oleh metode akuntansi yang digunakan sehingga laba yang tinggi belum tentu mencerminkan kas yang besar dengan kata lain terdapat manajemen laba di dalamnya.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh lima variabel mekanisme tata kelola korporat (kepemilikan manajerial, kepemilikan institusional, proporsi dewan komisaris independen, ukuran dewan komisaris, dan komite audit) terhadap manajemen laba dan konsekuensi manajemen laba terhadap nilai perusahaan. Data yang digunakan dalam penelitian ini berupa data dokumenter yang termasuk ke dalam data sekunder, yaitu data kuantitatif yang diperoleh dari situs bursa efek Indonesia (www.idx.co.id). Data berupa laporan keuangan yang dikeluarkan oleh perusahaan manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia. Penentuan sampel dalam penelitian ini menggunakan purposive sampling. Analisis data dilakukan dengan uji asumsi klasik dan pengujian hipotesis dengan metode regresi linier berganda. Hasil dari penelitian yang dilakukan menunjukkan bahwa hanya variabel kepemilikan institusional yang berpengaruh positif terhadap nilai perusahaan dan berpengaruh negatif terhadap manajemen laba. Lebih lanjut variabel manajemen laba mampu menjadi variabel intervening pengaruh mekanisme tata kelola korporat terhadap nilai perusahaan.

Kata kunci : Laporan Keuangan, Mekanisme Tata Kelola Korporat, Manajemen Laba, dan Nilai Perusahaan.

Trio Priyanada

Jurusan Akuntansi, Fakultas Ekonomi, Universitas Jember

ABSTRACT

Corporate governance is one key element in improving economic efficiency, which includes a series of relationships between the company's management, board of directors, shareholders and other stakeholders. Corporate governance also provides the structure that facilitates the determination of the objectives of a company, and as a means to determine the performance monitoring techniques. One of the indicators to assess financial performance and corporate value is the financial statement. Types of financial reports that measure the success of company operations for a given period is an income statement. But the earnings numbers generated are often affected by the accounting methods used so that high profits do not necessarily reflect the cash in other words there is earnings management in it.

This study aimed to determine the effect of five variables of corporate governance mechanisms (managerial ownership, institutional ownership, the proportion of independent commissioners, the board size and audit committee) on earnings management and consequences of earnings management on firm value. The data used in this study in the form of documentary data belonging to the secondary data, the quantitative data obtained from the Indonesian stock exchange website (www.idx.co.id). Data in the form of financial statements issued by the manufacturing companies listed on the Indonesian Stock Exchange. Sampling in this study using purposive sampling. Data analysis was performed with the classical assumption test and hypothesis testing with multiple linear regression method. The results of the study showed that only the institutional ownership variable positive effect on firm value and negatively affect earnings management. Further variable earnings management can become an intervening variable effects of corporate governance mechanisms on firm value.

Key words: Corporate Value, Earnings Management, Financial Reporting, and Mechanisms Of Corporate Governance.

RINGKASAN

Pengaruh Mekanisme Tata Kelola Korporat Terhadap Nilai Perusahaan dengan Manajemen Laba sebagai Variabel Intervening. Trio Priyanada, 080810301094; 2013: 82 halaman; Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Jember.

Tata kelola korporat merupakan upaya yang dilakukan oleh semua pihak yang berkepentingan dengan perusahaan untuk menjalankan usahanya secara baik sesuai dengan hak dan kewajibannya masing-masing.

Penelitian ini bertujuan untuk menguji dan mengetahui pengaruh mekanisme tata kelola korporat terhadap nilai perusahaan dengan manajemen laba sebagai variabel intervening. Obyek penelitian ini adalah perusahaan manufaktur yang masuk dalam Bursa Efek Indonesia tahun 2007-2009, dengan teknik *purposive sampling* didapat 35 perusahaan sebagai sampel penelitian. Variabel independen dalam penelitian ini adalah kepemilikan manajerial, kepemilikan institusional, proporsi dewan komisaris independen, ukuran dewan komisaris, dan keberadaan komite audit. Variabel dependen dalam penelitian ini adalah nilai perusahaan, dan variabel interveningnya adalah manajemen laba. Untuk pengujiannya menggunakan metode analisis regresi berganda.

Hasil analisis regresi berganda menunjukkan bahwa variabel kepemilikan institusional berpengaruh positif terhadap nilai perusahaan dan berpengaruh negatif terhadap manajemen laba, sedangkan keempat variabel independen lainnya tidak berpengaruh terhadap nilai perusahaan dan juga manajemen laba. Lebih lanjut variabel manajemen laba tidak berpengaruh terhadap nilai perusahaan dan manajemen laba dapat menjadi variabel intervening pengaruh mekanisme tata kelola korporat terhadap nilai perusahaan.

PRAKATA

Dengan memanjatkan puji syukur kehadiran Allah SWT yang telah memberikan rahmat dan hidayah-Nya, serta kemudahan sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “*Pengaruh Mekanisme Tata Kelola Korporat terhadap Nilai Perusahaan dengan Manajemen Laba sebagai Variabel Intervening*”. Skripsi ini disusun untuk memenuhi salah satu syarat untuk menyelesaikan pendidikan strata satu (S1) pada Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Jember.

Dalam penulisan skripsi ini tidak lepas dari bantuan semua pihak, baik itu berupa dorongan, nasehat, saran maupun kritik yang sangat membantu. Oleh karena itu pada kesempatan ini penulis ingin mengucapkan terima kasih kepada :

1. Bapak Dr. M. Fathorrazi, SE., M.Si selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Jember.
2. Bapak Dr. Alwan S. Kustono, M.Si., Ak., selaku Ketua Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Jember dan selaku Dosen Pembimbing I.
3. Bapak Drs. Sudarno, M.Si., Ak. selaku Dosen Pembimbing II, terima kasih telah memberikan banyak masukan serta saran selama penulisan skripsi ini.
4. Bapak Rochman Effendi, SE, M.Si, Ak., selaku dosen wali yang telah membantu memberi pengarahan selama studi.
5. Orang tuaku, Bapak Karno dan Ibu Rosita (Almh), terima kasih untuk doa, materi dan segalanya yang telah diberikan, serta maaf bila anakmu ini sering mengecewakan.
6. Kakakku, Dian Afrianto dan Erwin Adiyatno, terima kasih buat dorongan semangatnya.
7. Keluarga besarku yang tidak bisa kusebutkan satu-satu, terima kasih untuk doanya dan juga dukungannya.

8. My future wife, Dewi Nurcahyati, terimakasih atas doa, kasih sayang, perhatian, waktu, semangat, dukungan, kesabaran mengajari ku dan berbagai macam materi hasil googlingnya demi terselesainya skripsi ini.
9. Teman-teman kosanku Awal dan Reza yang selalu aku repotin dengan meminjam sepedanya. Terima kasih atas kebaikan kalian.
10. Teman-teman yang lain yang tak bisa ku sebutkan satu-satu yang telah mendukung ku.
11. Teman-teman Akuntansi 2008, terima kasih sudah menjadi bagian dari kalian dan berjuang bersama-sama.
12. Semua pihak yang telah membantu dalam penyelesaian skripsi ini yang tidak dapat disebutkan satu-satu.

Semoga Allah SWT selalu memberikan Hidayah dan Rahmat kepada semua pihak yang telah membantu dengan ikhlas sehingga skripsi ini dapat terselesaikan. Penulis sadar akan keterbatasan dan kurang sempurnanya penulisan skripsi ini, oleh karena itu segala saran dan kritik yang bersifat membangun akan sangat penulis harapkan. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat dan memberikan tambahan pengetahuan bagi yang membacanya.

Jember, 17 Mei 2013

Penulis

DAFTAR ISI

	Halaman
HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PERSEMBAHAN	ii
HALAMAN MOTTO	iii
HALAMAN PERNYATAAN.....	iv
HALAMAN PERSETUJUAN	v
HALAMAN PEMBIMBINGAN.....	vi
HALAMAN PENGESAHAN.....	vii
ABSTRAK	viii
ABSTRACT	ix
RINGKASAN	x
PRAKATA	xi
DAFTAR ISI.....	xiii
DAFTAR TABEL	xviii
DAFTAR GAMBAR.....	xix
DAFTAR LAMPIRAN	xx
BAB 1. PENDAHULUAN	1
1.1 Latar Belakang	1
1.2 Rumusan Masalah	4
1.3 Tujuan dan Manfaat Penelitian	5
1.3.1 Tujuan Penelitian	5
1.3.2 Manfaat Penelitian	6
BAB 2. TINJAUAN PUSTAKA.....	7
2.1 Landasan Teori	7
2.1.1 Teori Keagenan	7
2.1.2 <i>Corporate Governance</i>	10
A. Pengertian Tata Kelola Korporat	10

B. Prinsip Utama Penerapan Tata Kelola Korporat.....	10
C. Manfaat Penerapan Tata Kelola Korporat	12
D. Mekanisme Tata Kelola Korporat.....	13
2.1.3 Manajemen Laba.....	18
A. Pengertian Manajemen Laba	18
B. Munculnya Manajemen Laba.....	20
C. Pola Manajemen Laba.....	20
D. Motivasi Manajemen Laba	21
2.1.4 Nilai Perusahaan.....	23
2.2 Penelitian Terdahulu.....	25
2.3. Hipotesis Penelitian	29
2.3.1 Kepemilikan Manajerial terhadap Manajemen Laba	29
2.3.2 Kepemilikan Institusional terhadap Manajemen Laba.....	30
2.3.3 Proporsi Dewan Komisaris Independen terhadap Manajemen Laba.....	31
2.3.4 Ukuran Dewan Komisaris terhadap Manajemen Laba	32
2.3.5 Keberadaan Komite Audit terhadap Manajemen Laba	32
2.3.6 Kepemilikan Manajerial terhadap Nilai Perusahaan	33
2.3.7 Kepemilikan Institusional terhadap Nilai Perusahaan	34
2.3.8 Proporsi Dewan Komisaris Independen terhadap Nilai Perusahaan.....	35
2.3.9 Ukuran Dewan Komisaris terhadap Nilai Perusahaan	35
2.3.10 Keberadaan Komite Audit terhadap Nilai Perusahaan.....	36
2.3.11 Manajemen Laba dan Nilai Perusahaan	37
2.3.12 Manajemen Laba Sebagai Variabel Intervening	38
2.4 Kerangka Konseptual.....	39
BAB 3. METODE PENELITIAN.....	40
3.1 Populasi dan Sampel.....	40
3.2 Jenis dan Sumber Data.....	41

3.3 Definisi Operasional Variabel dan Pengukurannya.....	41
3.3.1 Variabel Dependen.....	42
3.3.2 Variabel Independen	43
a. Kepemilikan Manajerial.....	43
b. Kepemilikan Institusional.....	43
c. Proporsi Dewan Komisaris Independen.....	44
d. Ukuran Dewan Komisaris.....	45
e. Keberadaan Komite Audit	45
3.3.3 Variabel Intervening.....	45
3.4 Teknik Pengumpulan Data	47
3.5 Metode Analisis	48
3.5.1 Statistik Deskriptif.....	49
3.5.2 Uji Asumsi Klasik.....	49
a. Uji Normalitas.....	49
b. Uji Multikolinieritas	49
c. Uji Heterokedastisitas	50
d. Uji Autokorelasi.....	51
3.5.3 Model Analisis	51
3.5.4 Teknik Pengujian Hipotesis	53
a. Uji Statistik F	53
b. Uji Statistik t.....	54
c. Koefisien Determinasi	54
3.5.6 Kerangka Pemecahan Masalah.....	55
BAB 4 HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN	56
4.1 Hasil Analisis Data.....	56
4.2 Statistik Deskriptif.....	57
4.3 Pengujian Asumsi Klasik	58
4.3.1 Uji Normalitas.....	59
4.3.2 Uji Multikolinearitas.....	59

4.3.3 Uji Heteroskedastisitas	60
4.3.4 Uji Autokorelasi.....	61
4.4 Analisis Rregresi	62
4.5 Hasil Pengujian Hipotesis.....	63
4.5.1 Uji F (ANOVA)	63
4.5.2 Uji t	65
4.5.3 Koefisien Determinasi	69
4.6 Pembahasan.....	71
4.6.1 Pengaruh Kepemilikan Manajerial terhadap Manajemen Laba	71
4.6.2 Pengaruh Kepemilikan Institusional terhadap Manajemen Laba	72
4.6.3 Pengaruh Proporsi Dewan Komisaris Independen terhadap Manajemen Laba.....	73
4.6.4 Pengaruh Ukuran Dewan Komisaris terhadap Manajemen Laba	73
4.6.5 Pengaruh Keberadaan Komite Audit terhadap Manajemen Laba	74
4.6.6 Pengaruh Kepemilikan Manajerial terhadap Nilai Perusahaan	74
4.6.7 Pengaruh Kepemilikan Institusional terhadap Nilai Perusahaan	75
4.6.8 Pengaruh Proporsi Dewan Komisaris Independen terhadap Nilai Perusahaan	76
4.6.9 Pengaruh Ukuran Dewan Komisaris terhadap Nilai Perusahaan	76
4.6.10 Pengaruh Keberadaan Komite Audit terhadap Nilai Perusahaan	77
4.6.11 Pengaruh Manajemen Laba terhadap Nilai Perusahaan	77
4.6.12 Pengujian Manajemen Laba sebagai Variabel Intervening Pengaruh Mekanisme <i>Corporate Governance</i> terhadap Nilai Perusahaan	78

BAB 5. Kesimpulan Keterbatasan, dan Saran	80
5.1 Kesimpulan	80
5.2 Keterbatasan Penelitian.....	80
5.3 Saran.....	81
DAFTAR PUSTAKA	82
DAFTAR LAMPIRAN	

DAFTAR TABEL

	Halaman
2.1 Penelitian Terdahulu	28
3.1 Uji Durbin Watson	51
4.1 Pemilihan Sampel	56
4.2 <i>Descriptive Statistics</i>	57
4.3 Uji Multikolinearitas Model 1 dan Model 2	59
4.4 Uji Multikolinearitas Model 4	60
4.5 Uji Durbin Watson (DW-test).....	61
4.6 Pengujian Persamaan Regresi 1	63
4.7 Pengujian Persamaan Regresi 2	64
4.8 Pengujian Persamaan Regresi 3	65
4.9 Uji Hipotesis Persamaan Regresi 1	66
4.10 Uji Hipotesis Persamaan Regresi 2	67
4.11 Koefisien Determinasi Persamaan Regresi 1	69
4.12 Koefisien Determinasi Persamaan Regresi 2	69
4.13 Koefisien Determinasi Persamaan Regresi 3	70
4.14 Tabel Perbandingan Koefisien Regresi.....	78

DAFTAR GAMBAR

	Halaman
2.1 Kerangka Pemikiran Teoritis	39
3.1 Kerangka Pemecahan Masalah	55

DAFTAR LAMPIRAN

- Lampiran A Nama Perusahaan Sampel
- Lampiran B Nilai Mekanisme Tata Kelola Korporat dan Discretionary Accrual
- Lampiran C Tabel *Price Book Value*
- Lampiran D Mencari Nilai Koefisien Beta
- Lampiran E Deskriptif Statistik
- Lampiran F Persamaan Regresi 1
- Lampiran G Persamaan Regresi 2
- Lampiran H Persamaan Regresi 3
- Lampiran I Persamaan Regresi 4
- Lampiran J Pernyataan Keaslian Karya Tulis